

 **La Lupa CDMX**



**PROTECCIÓN ANIMAL**

La candidata de la coalición Por la CDMX al Frente, Alejandra Barrales, presentó su plan de protección animal, a través del cual se busca garantizar, vía reglamentos y leyes secundarias, el trato digno a todos los animales. Como parte de ello, planteó realizar una consulta ciudadana para determinar la permanencia o no de las corridas de toros en la Ciudad.



PROPUESTA

**¿Es viable la propuesta?**

SÍ  NO

Dulce Ramírez, directora de Igualdad Animal México, consideró que aun cuando realizar una consulta podría ser una medida positiva para legislar sobre este tipo de espectáculos no es suficiente, pues debería ir acompañada de la prohibición para el acceso a menores de edad y el retiro de recursos públicos.

“Que sea una consulta ciudadana transparente (...) Cada vez más ciudades y personas se oponen a este tipo de espectáculos y los prohíben en sus reglamentos. Lo más efectivo es que la sociedad conozca cuánto dinero nos cuesta eventos como la tauromaquia”, dijo.

Agregó que como parte del plan de protección animal también se deben considerar a los animales de granja, en particular lo referente a la regulación de los rastros en conjunto con la Sagarpa. “Es muy complicado que una denuncia por crueldad animal en un rastro se considere, simplemente porque no hay legislación”, lamentó.

EL EDOMEX ES EL SÉPTIMO PRODUCTOR A NIVEL NACIONAL

## Necesario, escuchar a productores de lácteos para incentivar crecimiento: Del Mazo

[ REBECCA BECERRIL ]

■ Alfredo del Mazo, gobernador del Estado de México, se reunió con productores de lácteos del norte de la entidad, a quienes señaló la necesidad de escuchar y conocer las solicitudes del sector, para que éste siga su crecimiento productivo y de comercialización.

Informó que derivado del trabajo que hacen los más de 8 mil 500 productores mexiquenses de lácteos, actualmente la entidad es el séptimo productor a nivel nacional en este rubro.

“Pero tenemos todo para poder seguir creciendo y ser un mayor productor de lácteos a nivel nacional, y creo que eso pasa, precisamente, por el apoyo en cuestiones de capacitación, de tecnología, de asistencia, para todos ustedes, para que puedan producir más”, afirmó.

Acompañado por el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) y el delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), el gobernador mexicano escuchó algunas de las necesidades de productores de

Jilotepec, Aculco, Polotitlán y Soyaniquilpan.

Entre ellas, las de contar con más ganado lechero, a través de la adquisición de vientres y transferencia de embriones; y mejorar la tecnificación, infraestructura, equipamiento y alimentación de los animales.

“Yo lo que les diría es que estamos haciendo, precisamente, esa presencia de la mano de ustedes, para poder ver las necesidades que tenemos en cada una de las regiones y con los productos que hacemos en cada una de las regiones de nuestro estado”, puntualizó.

“Que este esfuerzo les sirva a todos, al final de cuentas es un esfuerzo que le sirve a todos para tener más ganado, para tener el alimento, para tener dónde resguardar y cuidar a su ganado, para tener más equipamiento en las plantas donde se producen los lácteos”, manifestó.

Recorrió las instalaciones de la empresa mexiquense Maxi-lácteos, donde conoció el proceso de elaboración de quesos, y a la cual reconoció por el trabajo que han realizado durante 20 años para consolidarse en el mercado de los lácteos.

## Impulsa Del Mazo desarrollo en la producción de lácteos

POR RITA MAGAÑA TORRES

POLOTITLÁN, Méx.- El gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza, se reunió con productores de lácteos del norte de la entidad, donde señaló que es necesario escuchar y conocer las necesidades de este sector, para que éste siga su crecimiento productivo y de comercialización.

Informó que derivado del trabajo que hacen los más de 8 mil 500 productores mexiquenses de lácteos, actualmente la entidad es el séptimo productor a nivel nacional en este rubro.

“Pero tenemos todo para poder seguir creciendo y ser un mayor productor de lácteos a nivel nacional, y creo que eso pasa, precisamente, por el apoyo en cuestiones de capacitación, de tecnología, de asistencia, para todos ustedes, para que puedan producir más”, afirmó.

Acompañado por el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) y el Delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), el mandatario mexiquense escuchó algunas de las necesidades de productores de Jilotepec, Aculco, Polotitlán y Soyaniquilpan.

Entre ellas, las de contar con más ganado lechero, a través de la adquisición de vientres y transferencia de embriones; y mejorar la tecnificación, infraestructura, equipamiento y alimentación de los animales.

“Yo lo que les diría es que estamos haciendo, precisamente, esa presencia de la mano de ustedes, para poder ver las necesidades que tenemos en cada una de las regiones y con los productos que hacemos en cada una de las regiones de nuestro estado”, puntualizó.

“Que este esfuerzo les sirva a todos, al final de cuentas es un esfuerzo que le sirve a todos para tener más ganado, para tener el alimento, para tener donde resguardar y cuidar a su ganado, para tener más equipamiento en las plantas donde se producen los lácteos”, manifestó.

El mandatario estatal recorrió las instalaciones de la empresa Maxilácteos, donde conoció el proceso de elaboración de quesos, y reconoció por el trabajo realizado durante 20 años para consolidarse en el mercado de lácteos, ya que sus productos se venden a nivel nacional e internacional.

“Es una empresa que cuida demasiado el control de calidad de sus productos, y eso permite que pueda estar vendiendo sus productos en mercados tanto nacionales como al extranjero, cadenas comerciales”, expresó.

## MARCHA LA CNTE EN OAXACA

# Festejan maestros con movilización

VÍCTOR CASTILLO/Corresponsal

**Exigirán atención a sus demandas y la libertad de presos políticos**

**O**AXACA, Oax.- Integrantes de la Sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) convocaron al 80% de los trabajadores a participar en la marcha masiva estatal que realizarán hoy, en el marco de la conmemoración del Día del Maestro.

De acuerdo con el resultado de la asamblea estatal realizada por el magisterio disidente, se tiene prevista una movilización dará inicio a partir de las 10:00 horas del monumento a Benito Juárez, rumbo al Tule, y de ahí hacia el zócalo de la ciudad de Oaxaca.

Los maestros afirmaron que la idea es pedir atención a sus demandas, entre las principales es la libertad de los presos políticos, la reinstalación de la mesa nacional única de negociación y su rechazo a la ley de seguridad interior.

En tanto, 20% de los profesores acudirán a marchar a la Ciudad de México en la movilización nacional que llevará a cabo la Coordinadora.

También desde hoy y hasta el próximo viernes el magisterio oaxaqueño realizará su consulta a las bases para definir la fecha del inicio del paro de labores y presentar los resultados el próximo sábado en asamblea estatal.



Anunciarán hoy serie de movilizaciones/VÍCTOR CASTILLO

**Una parte** de los profesores acudirá a la protesta que se llevará a cabo en a la Ciudad de México

### **BLOQUEAN SEDESOL**

Por otro lado, integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) protestaron ayer en las sedes de la Sedesol y Sagarpa en el estado.

Exigen la entrega de recursos destinados a programas sociales para diversas comunidades que conforman la organización, luego que aseguraron han recibido largas por parte de las autoridades.

Joel García Venegas, representante de la UNTA indicó que son recursos de 3 millones 500 mil pesos lo que se les debe.

**AGRONEGOCIOS**

MIGUEL ÁNGEL ESTEBAN GONZÁLEZ\*

# Relevancia de empresas tractoras en el sector agroalimentario

(PRIMERA PARTE)

**L**as empresas tractoras en el sector agroalimentario requieren grandes volúmenes de abastecimiento de materias primas y servicios en plazos establecidos que, por su naturaleza de operación y nivel, forzosamente incentivan el desarrollo de sus proveedores participantes en la red de valor, ya sea que exista dentro del plan estratégico de la empresa tractora un desarrollo de proveedores o no

En su mayoría, las empresas tractoras tienen la posibilidad de acceder al mercado nacional e internacional de forma masiva; con lo que captan las señales en forma directa para satisfacer las necesidades del consumidor final.

Hoy en día, el gran reto de la política pública en el sector primario, es lograr que la micro empresa, empresa familiar y pequeña empresa se integren al mercado mediante el vínculo

con empresas tractoras que tengan por objetivo el desarrollo de sus proveedores, mismo que no se limite a una producción u otorgamiento de servicios bajo contrato, sino a su desarrollo integral.

Para los tres tipos de empresas, el principal incentivo de participación conjunta con empresas tractoras es asegurar su permanencia en el mercado, teniendo en cuenta siempre las necesidades de abastecimiento de su principal cliente.

Los puntos básicos a observar para validar la viabilidad de una empresa con potencial de empresa tractora para llevar a cabo su integración con empresas proveedoras, son:

1. ¿Tiene mercado actual o potencial pero no puede atenderlo por falta de materia prima?
2. ¿Tiene capacidad instalada ociosa por falta de materia prima?

3. ¿Tiene o puede acceder a financiamiento para incrementar su actividad productiva?

4. ¿No puede atender sus mercados por falta de calidad en su producción?

Sin embargo, de la empresa que muestre interés en participar como tractora se debe realizar un diagnóstico de las principales características relacionadas con la atención de su mercado y proveedores en la situación actual.

Es importante destacar que para las empresas proveedoras del sector agropecuario existen apoyos para la mejora de su productividad, eficiencia y calidad, bajo esquemas integrales de desarrollo de proveedores, incluso se contempla el apoyo para la misma empresa tractora, sustentado en que contribuye con su experiencia y garantiza el pago del financiamiento otorgado a los proveedores (se convierte en un canal natural de recuperación del financiamiento).

Sobre las empresas tractoras productoras de alimentos que tienen un vínculo directo con empresas proveedoras del sector, comentaré mañana.

\* Miguel Ángel Esteban González es especialista de la Subdirección de Empresas Tractoras en FIRA. La opinión es del autor y no necesariamente coincide con el punto de vista oficial de FIRA.

maesteban@fira.gob.mx